

La participation active du Niger à l'Exposition Universelle de Montréal, en 1967, et votre présence, M. le Président, à la journée du Niger, ont permis à des milliers de Canadiens de faire connaissance avec le peuple nigérien et de multiplier les contacts humains établis par les boursiers nigériens, qui étaient venus poursuivre leurs études au Canada depuis le début de notre coopération.

Depuis ce temps, M. le Président, nos rapports ont connu une fréquence et une intensité accrues. Nos relations diplomatiques, qui étaient certes sans nuages, sont maintenant le véhicule d'une coopération active dans les domaines les plus importants de votre développement. L'année qui a suivi les fêtes de notre centenaire, l'Honorable Lionel Chevrier, à la tête d'une mission canadienne de coopération, venait étudier, avec vous, les secteurs sur lesquels pourrait porter la coopération canado-nigérienne. Puis, répondant à l'appel que vous aviez vous-même lancé aux cours des années précédentes, le Canada décidait de se joindre au Niger, et aux autres pays francophones du monde, en assistant à la première conférence de Niamey, qui décida de la création de l'Agence de Coopération culturelle et technique, qui devait voir le jour ici même, deux ans plus tard.